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DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL 
Serviços de Educação e Juventude 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Conselho Municipal de Juventude 
(C.M.J.) 

 

 

 

Ata n.º 1/ 2023 

 

------Aos catorze dias do mês de janeiro do ano dois mil e vinte e três, no Salão Nobre do “Edifício 

dos Paços do Concelho”, pelas catorze horas e trinta minutos, reuniram o Conselho Municipal 

de Juventude do Município do Cartaxo, presidido por Pedro Reis, Vice-Presidente da Câmara 

Municipal do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Compareceram, Membro da Bancada do PS – Ricardo Magalhães, Membro da Bancada do 

PPD/PSD – Sérgio Lopes; Membro da Bancada do CHEGA – Miguel Ribeiro; Membro da Bancada 

do BE – Bruno Vieira;  Membro da Juventude Socialista – Carolina Batista; Membro da Juventude 

Social Democrata – Matilde Cunha; Membro da União de Freguesias Cartaxo e Vale da Pinta – 

Matilde Cunha; Membro da União de Freguesias Ereira e Lapa – Ana Pintor, em substituição de 

João Mota; Membro do Corpo Nacional de Escutas, CNE 1120 – Mafalda Alves, Membro da 

Associação de Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo, Margarida Ferreira e Vasco Silva, e 

em representação da COP – Comité Organizador Paroquial do Cartaxo para as Jornadas da 

Juventude, Mafalda Alves . ------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------- 

------Ainda compareceu enquanto observadora permanentes, Teresa Camoez, representante da 

área de Juventude do Município do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------Estiveram ausentes, Membro da Bancada do MIP - Jorge Pisca; Membro da Bancada da 

CDU – José Barreto; Membro da Juventude Comunista Portuguesa – Bruna Pereira; Membro da 

Juventude do Bloco de Esquerda – Bruno Vieira; Membro da Freguesia de Valada – Beatriz 



2 

 

Abade; Membro da Freguesia de Pontével – Paulo Antunes; Membro da Freguesia de Vila Chã 

de Ourique – Cátia Costa; Membro da Freguesia de Vale da Pedra – Andreia Mirão; Presidente 

da FAJUDIS - Miguel Carvalho. --------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Pedro Reis saudou os presentes, agradecendo a disponibilidade e a presença de todos. Deu 

início ao Conselho Municipal de Juventude pelas 15 horas. ------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

Ponto Um 

Aprovação da ata da reunião anterior/Para Deliberação 

 

--------A Ata foi aprovada por unanimidade dos presentes, e abstenção dos ausentes na reunião 

anterior. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Pedro Reis apresentou a nova Presidente da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária do Cartaxo, Margarida Ferreira. --------------------------------------------------------------------

---------Miguel Ribeiro apelou que as reuniões do Conselho Municipal de Juventude fossem 

gravadas em direto e transmitidas nas Redes Sociais do Município. Realçou que seria uma 

excelente forma de divulgação, mas sem o rigor das reuniões de Câmara ou Assembleias. -------

---------Pedro Lopes sugeriu que as reuniões passassem a ser mais participativas, levando as 

reuniões do CMJ às escolas, por forma a ir ao encontro dos jovens. ------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Ponto Dois 

Jornadas Mundiais da Juventude 2023 – Apresentação dos Planos e Estratégias  

 

------Mafalda Alves, representante e membro da organização COP – Comité Organizador 

Paroquial do Cartaxo para as Jornadas da Juventude, apresentou os planos e estratégias 

utilizados para o funcionamento desta organização, assim como os seus objetivos.  Explicou que 

é um evento que reúne milhões de católicos de todo o mundo instituído pelo Papa João Paulo II 

a 20 de dezembro de 1985. É um evento aberto a todos os jovens do mundo. O evento é 

realizado numa cidade escolhida pelo Papa e com um tema retirado de um versículo bíblico. Este 

evento dura cerca de uma semana, que este ano se realiza entre o dia um e o dia seis de agosto 
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do ano de 2023. A primeira edição em 1896 ocorreu em Roma, Itália, com a participação de 

350 000 jovens. Em 2013, no Rio de Janeiro, Brasil, a JMJ contou com 3 700 000 jovens. A 

próxima JMJ realizar-se-á em Lisboa, de 1 a 6 de agosto de 2023. A Paróquia do Cartaxo irá 

acolher jovens, mas é aqui que existem os maiores problemas. Já existem espaços previstos para 

montagem de acampamentos e de logística, mas a grande lacuna surge nas famílias de 

acolhimento. É urgente que as pessoas se voluntariem para acolherem jovens nas suas casas. O 

acolhimento em famílias apenas necessita que seja garantido um quarto para dois jovens, com 

camas individuais e pequeno almoço. Os jovens apenas permanecerão em casa da família do 

final do dia até de manhã, na semana correspondente. -----------------------------------------------------

-------Mafalda Alves disponibilizou-se para esclarecer dúvidas existentes sobre os 

acontecimentos e sobre a organização, e disponibilizou também os contactos da COP. Falou 

também sobre as datas para as sessões de esclarecimento a decorrerem na Igreja Paroquial. ---  

-------Miguel Ribeiro colocou algumas dúvidas sobre os espaços disponibilizados pelo Município 

para a organização da logística do evento, que foram de imediato esclarecidos. --------------------- 

-------O Conselho Municipal da Juventude ficou bastante motivado e agradado com a ocorrência 

deste evento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

Ponto Três 

Plano de Atividades para o ano de 2023 – Proposta de atividades e recolha de contributos 

 

-----Pedro Reis aproveitou o momento para apresentar a todos os Conselheiros a recém-eleita 

Presidente da Associação de Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo, Margarida Ferreira. 

Margarida Ferreira apresentou-se, mostrando-se bastante motivada para o ano de mandato e 

expondo as dificuldades encontradas, assim como o ano letivo atípico que se vive, tendo em 

conta as obras a decorrerem nas instalações da Escola Secundária do Cartaxo. ---------------------- 

------ Também explicou que neste momento, a Associação de Estudantes não possui espaço físico 

para reunir ou planificar as atividades previstas. -------------------------------------------------------------- 

-----Matilde Cunha falou sobre a importância da reabilitação dos edifícios da Escola Secundária, 

assim como da necessidade urgente que existia em melhorar as condições físicas para todos os 

alunos, pois o edifício estava bastante degradado devido à sua idade. ----------------------------------

------Miguel Ribeiro falou novamente sobre a possível transmissão em direto do Conselho 

Municipal de Juventude nas Redes Sociais do Município, tal como acontece com as Assembleias 
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e Reuniões de Câmara, apresentando a questão como uma mais valia para todos os jovens, pela 

projeção dos assuntos para o exterior e pela evolução das tecnologias e meios informáticos. ---

--------Pedro Reis discordou, pois pretende-se que as reuniões do Conselho Municipal de 

Juventude seja o mais informal possível, e a responsabilidade de uma transmissão da reunião 

em direto iria deixar as reuniões tensas e mais formais. Explicou também que a reunião do 

Conselho Municipal de Juventude tem a sua parte formal, mas é de vontade de todos torna-las 

o mais informal possível, e aberto a todos os jovens que queiram participar. ------------------------- 

------Pedro Lopes concordou com a não transmissão das reuniões em direto, achando também 

que a informalidade pretendida, seria perdida, não fazendo sentido para este tipo de reuniões. 

-------Quis realçar, relativamente às atividades da área de juventude para o ano corrente, a 

necessidade de realização do Cartaxo Youth Summit. Falou sobre a importância e impacto que 

este tipo de iniciativas provoca nos jovens e na decisão do seu futuro. E lembrou o sucesso da 

iniciativa que decorreu em 2020. ----------------------------------------------------------------------------------

-------Pedro Reis concordou com a importância deste evento, referindo que o mesmo está 

previsto a decorrer ainda no ano de 2023, pois está calculado no orçamento desse ano. ----------

-------Matilde Cunha realçou a importância desta feira de profissões e lembrou que é relevante 

dar a conhecer aos jovens todas as opções existentes para escolha da sua via de ensino. Sugeriu 

o local para o evento, na Quinta das Pratas, com dinâmicas em espaços abertos e fechados. ----

--------Teresa Camoez explicou os moldes em que decorreu a feira no ano de 2020 e o impacto 

que teve para os jovens e para as suas famílias, conhecerem as ofertas formativas, quer de 

ensino profissional quer de ensino superior do distrito. -----------------------------------------------------

------Miguel Ribeiro falou nas iniciativas deste tipo já organizadas pela Escola Secundária do 

Cartaxo, mas sem a abrangência do evento organizado pelo Município em 2020 e também 

concordou com o espaço da Quinta das Pratas.----------------------------------------------------------------

--------Vasco Silva sugeriu mais divulgação das Universidades existentes e propõe uma maior 

aposta nas dinâmicas noturnas.------------------------------------------------------------------------------------

---------Ana Pintor realçou a importância da envolvência das empresas do Concelho neste evento. 

É importante existir uma ponte com os empresários. --------------------------------------------------------

--------Margarida Ferreira também salientou a importância da parceria do Município com a 

Associação de Estudantes na organização do evento. -------------------------------------------------------- 

--------Vasco Silva destacou a necessidade de haver sempre um espaço para a Associação de 

Estudantes nos vários eventos organizados pelo Município, Feira do Vinho, Feira dos Santos, pois 

só assim a Associação consegue obter alguma receita. ------------------------------------------------------ 

-------Matilde Cunha falou das atividades previstas na organização anterior, e nas atividades que 

possam vir a ser mais positivas no evento a organizar, inclusive as atividades lúdicas e musicais.  
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--------Ricardo Magalhães disse que seria interessante acrescentar que a nível de adesão não 

correu bem o evento do ano anterior organizado pelo CMJ, nas comemorações do 25 de abril. 

Salientou a importância de se ir ao encontro dos sítios onde estão os jovens. Encontrar novas 

estratégias de proximidade do publico jovem. ----------------------------------------------------------------- 

--------Pedro Reis realçou a importância da envolvência na organização deste evento com os 

jovens do Cartaxo e os jovens do Conselho Municipal de Juventude. O Plano de Atividades está 

em aberto para mais ideias. O CMJ é um órgão consultivo sem qualquer rigidez, não se 

pretendendo que seja um membro depositário de coisas feitas pelo Município. Existe 

disponibilidade para receber e ouvir. -------------------------------------------------------------- -------------- 

-----Ricardo Magalhães alertou para o facto de a Câmara tomar mais atenção à Associação de 

Estudantes, terá de ser sempre uma relação de parceria. Falou também na importância das 

Bolsas para os jovens estudantes e no impacto positivo que criam. Acha que ainda há muito a 

discutir sobre o Summit. Realçou a importância de atividades para os jovens, que os elucidem 

sobre o que os fundos europeus acrescentam à vida de todos. ------------------------------------------- 

-------Foi lembrado o cartaz do ano passado e as atividades organizadas, ficando este ponto em 

aberto para contributos a enviar posteriormente. ------------------------------------------------------- 

 

 

 

Ponto Quatro 

Outros Assuntos 

 

------Pedro Reis iniciou o ponto quatro e solicitou aos presentes, mais contributos para a 

proposta de atividades para este ano. --------------------------------------------------------------------------- 

-------Mafalda Alves voltou a relembrar a importância e impacto para todos os jovens do grande 

evento das Jornadas Mundiais da Juventude, apelando à participação e, se possível à 

colaboração. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------Bruno Vieira solicita um momento a combinar para divulgar e apresentar o seu próprio 

livro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------Foi solicitado ao Bruno que enviasse um email a solicitar espaço para o efeito. -------------- 

-------E por não haver mais nada a acrescentar, Pedro Reis, Presidente do Conselho Municipal de 

Juventude, deu por encerrada a reunião pelas dezasseis horas e quarenta minutos. ----------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 


